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El senyor Pastor Llorens:

Gràcies de nou, president .

Nosotros, señor conseller, en el Día Mundial del Turismo, que 
es hoy, queremos felicitar y agradecer al presidente Puig que 
haya tenido a bien hacer caso a nuestra síndica y convocar 
el consejo de turismo, aunque tarde, pero lo ha hecho . Y, por 
lo tanto, usted, como hoy el presidente no está, pues yo le 
pido humildemente que traslade esa felicitación y ese agra-
decimiento del Grupo Popular en nuestro nombre al presi-
dente . Como digo, podía haber hecho las cosas antes y no a 
toro pasado, pero más vale, como dicen, tarde que nunca .

Mire, señor conseller, el año pasado, hace exactamente diez 
meses, yo le hice a usted la misma pregunta, exactamente la 
misma pregunta . Y usted, entre otras cuestiones, me respon-
dió, y después de negar la mayor, que todo lo que hiciesen iba 
a ser llevar al sector entre algodones . Eso lo dijo usted .

Y yo quiero decirle hoy, diez meses después, que llevar el 
sector entre algodones no es precisamente poner en marcha 
una tasa que no conozco a nadie del sector que esté a favor 
de la misma . Es justamente lo contrario . Yo no sé qué idea 
tiene usted, la de llevar al sector entre algodones, pero no 
hay nadie absolutamente de norte a sur en esta comunidad, 
ni en el litoral, ni en el interior que apruebe, que hable bien ni 
que quiera oír hablar de la tasa turística .

La tasa turística, señor conseller, ha puesto de manifiesto y ha 
puesto en evidencia determinadas cuestiones, algunas cues-
tiones, y ninguna de ellas positiva .

En primer lugar, el engaño al que el presidente Puig y secre-
tario autonómico de la Agencia Valenciana de Turismo 
han sometido continuamente al sector desde el inicio de la 
legislatura .

Colomer, en reiteradas ocasiones, lanzó falsas promesas 
diciéndole al sector que no estaba en la agenda del gobierno, 
que no estaba en la agenda del Consell ninguna tasa y que, 
por lo tanto, nunca se aplicaría la misma . El presidente Puig 
siguió la estela del señor Colomer, y eso significa engañar al 
sector, a ese que usted dice «hay que llevar entre algodones», 
señor conseller .

Además, ha hablado usted de falta de coherencia . Esta tasa 
ha servido para poner . . ., y este tema ha servido para poner 
de manifiesto y en evidencia la falta de coherencia, de rigor 
y de seriedad de un Consell que en un mismo hemiciclo se 
atreve a decir «no» a la tasa y «sí» a la tasa al mismo tiempo . 
Aquí dentro hay partidarios del «no» a la tasa y del «sí» a la 
tasa dentro del mismo gobierno . Incluso dentro del mismo 
partido, porque si hubiese respondido esta tarde el señor 
Colomer, si hubiese tenido rango de conseller, seguramente 
hubiese dicho cosas completamente diferentes a las que ha 
dicho el conseller de economía y modelo económico . Eso es 
así de claro . Por lo tanto, la falta de coherencia, de rigor y de 
seriedad en estos temas, la que tiene este Consell .

Y con las cosas serias, importantes, y como se suele decir, con 
las cosas de comer no se juega, y estas cosas son importantes 
y también son cosas de comer . No es serio y no es aceptable 
que haya un Consell que haga estas cuestiones .

Y también se pone en entredicho, y esta tasa sirve para poner 
en entredicho, una vez más, la palabra o el escaso valor de la 
palabra del presidente Puig .

El presidente Puig ha estado continuamente diciendo que a 
partir de ahora las decisiones se iban a tomar de manera . . ., 
la frase era: la codecisión con el sector privado, la codeci-
sión publicoprivada . Hombre, y la cuestión más importante 
que se han atrevido ustedes a decidir la han hecho precisa-
mente con nocturnidad y al margen, totalmente de espal-
das, totalmente al margen del sector, que no son que los 
profesionales que cada mañana levantan la persiana de 
250 .000 empleos y del 14% del PIB en esta comunidad .

Muchísimas gracias, presidente . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pastor .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Tiene razón . (El conseller d’Hisenda i Model Econòmic parla 
amb el micròfon desconnectat)

En les croades contra els infidels no mos va a trobar a nosal-
tres, ¿eh? Nosaltres estem per als debats rigorosos, que 
se treballen amb papers, amb xifres, amb els condicio-
nants que porten a dir si una iniciativa d’estes tipus o d’un 
altre puga facilitar l’activitat econòmica tan important d’un 
sector com el turisme . Perquè això és el que importa en este 
moment . 

Estem oferint sol, platja, afortunadament, i preus baixos . 
Però dins de quatre dies, dins de quatre dies tota la riba del 
Mediterrani tindrà això i més coses . I hem de fer una política 
turística contundent per a pensar en el turisme de demà i de 
despús-demà . Això és el que hem de fer . (Aplaudiments) 

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller .

Continuem amb les preguntes de control .

Ara, la que formula l’il·lustre diputat David Cerdán a l’hono-
rable consellera d’agricultura i medi ambient . Senyor Cerdán, 
té vosté la . . .

Senyories, escoltem amb silenci al senyor Cerdán .

Quan vosté vullga .

El senyor Cerdán Pastor:

Gracias, president . 
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Mi grupo le quería preguntar a la consellera de agricultura 
sobre la futura PAC 2020-2027 .

Somos conscientes de que no tenemos competencia directa, 
pero sí estamos directamente afectados por lo que allí se deter-
mine . Va a condicionar evidentemente el modelo de agricultura, 
el modelo de vida de nuestros agricultores, nuestro campo, la 
gestión y el uso de nuestro territorio . Va a condicionar eviden-
temente la cesta de la compra de los hogares de los valencia-
nos, la calidad de los productos que ahí habrá, etcétera, etcé-
tera . Resumiendo mucho, va a condicionar el modelo de empleo, 
el modelo de salud y el modelo de gestión del territorio, que son 
tres elementos fundamentales en el futuro de la Comunidad 
Valenciana . Por lo tanto, tendremos mucho que decir .

Existe –usted bien lo sabe– de la conferencia sectorial un 
documento marco en el que podemos todos de acuerdo y que 
habla de voluntades . Pero ese documento a nuestro grupo 
no nos quita la preocupación que tiene, porque si ese docu-
mento en la Unión Europea, en Bruselas, va a estar dirigido 
por la derecha, cuando hablamos de modernización y simpli-
ficación de la PAC, pues entendemos que para ellos moder-
nizar es empobrecer y simplificar es precarizar. Por lo tanto, 
estamos bien asustados . Y bien asustados por la manía que 
tiene el Partido Popular y el señor Rajoy de seguir a pies 
juntillas los designios de Merkel y sus políticas neoliberales 
que son tan peligrosos para el sur en materia de agricultura .

Los retos son muy evidentes: el brexit y la contracción de 
la aportación que el Reino Unido hace normalmente a la 
PAC; esa preponderancia en las política y en la postura de 
derechas que va a ostentar Francia y Alemania que ya han 
cerrado filas; ese informe del Task Force de agricultura, 
que es muy mercantilista; esa preponderancia que tiene las 
normas de competencia frente a un modelo humano o huma-
nizable de agricultura que se impone todo el rato; en defini-
tiva, una serie de medidas que nos preocupan, porque no va a 
haber un control de los precios, no va a haber un apoyo real si 
se barrunta lo que la derecha pretende y no sé si va a defen-
der realmente un modelo que hasta ahora ha sido ignorado, 
que es el modelo de agricultura mediterráneo, que lo tene-
mos que diferenciar muy bien del monocultivo, de la agricul-
tura continental que tiene otras variables .

Yo lo que le pregunto y lo que mi grupo quería saber es, señora 
consellera: ¿cuál es la propuesta? ¿Cuáles son las aportacio-
nes que le ha mandatado al Gobierno de España si alguna vez 
nos quiere escuchar? Y desde luego, ¿cuáles son las garantías 
de que esa futura PAC entenderá y defenderá el modelo de 
economía y de agricultura que este Consell está defendiendo y 
que tiene que ver mucho con representar y reivindicar medite-
rraneidad dentro del conjunto de la Unión Europea .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor diputat .

Li contestarà la consellera, a la qual donem la paraula . Molt 
bon dia, consellera . Bona vesprada .

Té vosté la paraula .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gràcies, president .

Gràcies, senyor Cerdán .

En primer lugar, en qué fase estamos ahora mismo en la 
negociación. Estamos esperando a que a finales de año la 
Comisión Europea presente su comunicación, que es lo que 
inicia las negociaciones tanto en las instituciones como en los 
estados miembros .

Tampoco a nadie se le escapa, como usted mismo ha citado, 
que esa propuesta en la PAC tiene que ir en paralelo a la 
propuesta del marco financiero plurianual que todavía tiene 
demasiadas incertidumbres, entre otras cuestiones por el 
brexit .

Efectivamente, en conferencia sectorial la primavera pasada 
aprobados con el ministerio un documento de base, un docu-
mento de partida, pero para nosotros insistimos en que, 
nosotros y otras comunidades autónomas, en que esto no 
es una carta blanca al ministerio para negociar, es un docu-
mento abierto en principio sobre el que tendremos mucho 
que discutir, pero sí que era un documento de base . Porque 
entendemos que la actual PAC, la que entró en vigor en 2015, 
ha mostrado adaptarse muy mal a nuestras características 
estructurales y sociales . El sector agrario valenciano necesita 
una política europea que contribuya a su vitalidad, su viabili-
dad y sostenibilidad hoy y en el futuro .

Sabemos que las ayudas de la PAC en la renta agraria valen-
ciana suponen apenas un 10% de esa renta, pero sí que supo-
nen un impulso fundamental a nuestras líneas de trabajo, 
como son la producción ecológica, la incorporación de jóve-
nes, la modernización de estructuras o la gestión forestal, 
entre otras, y es una pieza clave, aunque no la única, de equi-
librio territorial .

Por eso, en esa línea, nuestras aportaciones a ese docu-
mento, algunas contenidas, algunas no y otras que debe-
rán discutirse en ese proceso negociador, son, en primer 
lugar, una defensa firme de la PAC y de su presupuesto, pero 
siendo realistas porque tenemos que trabajar también en un 
escenario en el que presupuesto de la PAC sea menor que 
el actual debido a las presiones, tanto internas como exter-
nas que tiene ahora mismo la Unión Europea, no solo el brexit, 
sino también la crisis de refugiados, las relaciones con Rusia, 
Estados Unidos, etcétera .

Por ello es muy necesario pensar ya desde ahora en un mejor 
enfoque de la política, en priorizar hacia una política verda-
deramente que fomente un sector viable y rentable, con 
medidas potentes en desarrollo rural, que faciliten la incor-
poración de jóvenes y la creación de empleo, una producción 
sostenible y un consumo con garantías de calidad y cantidad .

También pedimos que esa nueva PAC tuviera un reco-
nocimiento expreso en la agricultura mediterránea, lo 
conseguimos nosotros y las comunidades autónomas del 
Mediterráneo que estuvieron en el documento . Eso supone 
también discutir cuestiones como el greening, el desaco-
plamiento con respecto a referencias históricas, recuperar 
mecanismos de gestión de crisis y avanzar en sistemas de 
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aseguramiento de rentas, que es clave para una producción 
como la nuestra que está muy expuesta al mercado y muy 
expuesta a la volatilidad de los precios .

Necesitamos tener una PAC más exigente en la política 
comercial comunitaria, que exija reciprocidad en los requisi-
tos fitosanitarios ambientales o laborales de las produccio-
nes que entran de terceros países a la Unión Europea y un 
control más efectivo en los puertos de entrada .

Exigimos también que la nueva PAC contemple un reequi-
librio en la cadena comercial y de distribución de produc-
tos agroalimentarios, en la que los agricultores es la voz más 
débil, fomentando entidades asociativas interprofesionales, 
ofreciendo más y mejores herramientas a las organizaciones 
de productores, promoviendo la transparencia de transaccio-
nes comerciales y vigilando más las prácticas ilegales .

Por supuesto queremos que sea una PAC que contribuya 
efectivamente a la producción sostenible y que ayude al 
sector a adaptarse al cambio climático y a ofrecer soluciones 
en mitigación .

Y, por último, pero no menos importante, creemos que la PAC 
ha de ser más fácil de aplicar y más sencilla de entender para 
los agricultores y agricultoras, así como más comprensible y 
más legitimada para nosotros y nosotras como consumidores 
y como contribuyentes .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Continuem amb la sessió . Ara continua l’il·lustre diputat 
David Cerdán amb la pregunta que formula a la consellera 
d’Agricultura i Medi Ambient .

Sí, senyor diputat, té vosté la paraula .

El senyor Cerdán Pastor:

Señora consellera, esta pregunta tiene también algo que ver 
con la anterior . Este grupo está preocupado por un ministe-
rio de agricultura que está desaparecido, ¿no?, y que aplica 
aquella máxima del dictador que decía: «hagan como yo, no 
se metan en política» . Pues creo que la ministra está en esas 
lides, ¿no?, lo hace con la gestión de la sequía, lo hace con 
la defensa de nuestro territorio, no la vemos muy proac-
tiva en el tema de la PAC y lo hace en una cuestión que para 
nosotros sí es muy importante, que es la defensa de nuestro 
sector vitivinícola .

Es verdad que si analizamos –a algunos nos gusta el vino, 
lo sé–, si analizamos el peso económico del sector vitiviní-
cola no es muy, muy destacable, pero sí tiene una impor-
tancia social porque asienta grandes territorios de nues-
tra Comunidad Valenciana, tanto en la provincia de Alicante 
como en la provincia de Valencia .

Por lo tanto, el plan de apoyo al sector que está elaborándose 
en este momento es para nosotros, desde nuestro punto de 
vista, muy importante . Y como tenemos una ministra que 
está desaparecida, que hace, como decía Francisco Franco, no 
se mete en política, pues estamos muy preocupados y quere-
mos saber cuáles son las líneas que ustedes van a presentar 
encima de la mesa, del consejo, del ministerio, para determi-
nar, condicionar y que éste plan no sea como el anterior, que 
tenía ciertas lagunas que no satisfizo mucho las exigencias y 
las peculiaridades del sector de la Comunidad Valenciana y 
que, por lo tanto, ante los retos de futuro y en ese encaje del 
sistema económico de la Unión Europea, la PAC, y el resto de 
patas de ese articulado que protege el sector primario, noso-
tros tenemos que dar una respuesta muy concreta a nuestra 
gente, a nuestros productores y a nuestro sector . Como en 
Madrid no lo van a hacer, espero que nosotros sí le marque-
mos las líneas, y nos gustaría saberlas .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor diputat .

Li contestarà la consellera . Té vosté la paraula .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gràcies, president .

Gràcies, senyor Cerdán .

Efectivamente es un tema relacionado e igualmente impor-
tante por todo lo que significa el sector vitivinícola para 
nuestra economía agraria, pero sobre todo para nuestro 
territorio .

El PASVE, este que se está negociando, 2019-2023, será 
el nuevo programa de apoyo al sector vitivinícola español . 
Incluye cuatro medidas: la promoción del consumo de vino 
en terceros países; la reconversión y reestructuración del 
viñedo; inversiones de modernización de bodegas, y gestión 
de sus productos en el sector .

Actualmente el PASVE, el acrónimo del plan, este plan está 
en fase de tramitación en el ministerio y está previsto que se 
apruebe el real decreto a finales de este año. A partir de ahí 
nosotros tendremos que desarrollar también nuestra norma-
tiva de aplicación y las convocatorias . De todas formas, cabe 
recordar que la actual PASVE está vigente hasta el 15 de 
octubre de 2018 .

En la conselleria entendemos que este PASVE no solo tiene 
que ser un programa de ayudas, sino que es la oportuni-
dad para vertebrar el sector vitivinícola valenciano desde un 
punto de vista estratégico . Por eso hemos participado acti-
vamente en las reuniones, enviando alegaciones y obser-
vaciones a los borradores, tanto en la defensa de nuestro 
sector como también desde la experiencia que tenemos en 
la gestión del actual PASVE . Hemos contado también con el 


